

CHANT de début de veillée

Chant d'entrée : Peuple fidèle

1 - Peuple fidèle, le Seigneur t'appelle C'est fête sur Terre, le Christ est né Viens à la crèche voir le Roi du monde	En Lui viens reconnaître En Lui viens reconnaître En Lui viens reconnaître Ton Dieu, ton Sauveur
2 - Verbe lumière et splendeur du Père Il naît d'une mère, petit enfant Dieu véritable, le Seigneur fait homme	3 - Peuple fidèle, en ce jour de fête Proclame la gloire de ton Seigneur Dieu se fait homme pour montrer qu'Il t'aime

Le célébrant :

Dieu vient rejoindre son peuple ce soir en la présence de Jésus, c'est la Bonne Nouvelle de cette nuit. Tout au long de son histoire, Dieu s'est fait connaître, a cherché à rencontrer son peuple. Des hommes et des prophètes ont été porteurs de bonnes nouvelles pour faire découvrir ce Dieu qui aime chacun de ses enfants et qui a donné son Fils pour que chacun de nous soit sauvé.

Conteur : (Delphine + Eva De Sousa, Ysé Beaumont, Cyprien Robin et Adam Fauquet)

Ce soir, nos yeux sont fixés sur la lumière de Bethléem.

Alors, permettez-moi de vous raconter une histoire.

Nous sommes en famille, un soir de Noël. Toute la maisonnée parle et rit pendant qu'un enfant se glisse dans la salle à manger et s'approche de la table décorée. Au milieu des décorations, l'enfant remarque quatre belles bougies dont les flammes brillantes dansent pleines de vie et semblent tenir conversation...

1ère flamme

« Moi, je suis la **lumière de la paix**, dit la première flamme, et je me demande pourquoi je brûle ? Qui croit encore en la paix ? Regardez ces guerres partout... Ces gens innocents qui meurent... Regardez ces violences à l'école... Regardez ces disputes à la maison... Je suis la lumière de la paix et je ne sers à rien ! Personne ne désire plus m'accueillir ou me propager... »

Conteur

En disant ces mots, la première flamme, celle de la paix s'éteignit.

La deuxième flamme prit aussitôt la parole :

2ème flamme

« Moi, je suis la **lumière de l'amour** et je me demande aussi si je vais continuer à brûler. Aujourd'hui, les gens s'enferment et ne pensent qu'à eux... Leur seule fenêtre, c'est l'écran de la télé ! Là, ils voient bien qu'il y a plein d'enfants qui n'ont pas à manger ou qui souffrent ; ils voient aussi, d'un œil distrait, les reportages sur les personnes seules et sur les gens à la dérive... Ils voient tout cela, mais ils restent assis dans leurs fauteuils... Ils ne font rien... Ils ne bougent pas le petit doigt. Et moi, je vis pour être donnée, pour être partagée... Alors à quoi bon vivre, à quoi bon continuer à brûler ? »

Conteur

En disant cela, la deuxième flamme, celle de l'amour s'éteignit.
La troisième bougie de Noël prit la parole :

3ème flamme

« Moi, je suis la **lumière de la foi**. Cela fait des années que je dis : « Ayez confiance en Dieu ! Il est là avec nous ! Il peut nous accompagner, nous épauler, nous porter... » Mais qui croit en ces paroles ? Qui a confiance en Dieu ? Qui s'appuie sur lui ? Je crois que je suis moi aussi inutile... Les gens n'ont plus besoin de moi... »

Conteur

Et la troisième flamme, celle de la foi, s'éteignit.
Il ne restait plus qu'une flamme et l'enfant était devenu triste parce que la belle table de Noël était presque dans l'obscurité.

Conteur

L'enfant dit à la dernière flamme :

Enfant

« Alors, toi aussi tu vas t'éteindre ? »

Conteur

Seule, mais plus vive que jamais, la quatrième flamme lui répondit :

4ème flamme

« Non ! Je vais continuer à briller ! Toujours ! Je suis la **lumière de l'espérance**... C'est moi qui vous permets de tenir pendant les moments de tristesse, de découragement. Je suis la lumière qui jaillit dans la nuit, dans le doute, dans le froid, pour illuminer les terres humaines. Je suis le petit enfant de Bethléem qui sème et qui sème encore, et qui rallume toutes les vies éteintes... Et je serai toujours là ! »

Conteur

L'enfant médita un instant ces paroles... Il comprit que la flamme espérance pouvait redonner vie à toutes les autres flammes. Il prit alors entre ses mains la petite lueur et ralluma bien vite les trois autres mèches : celles de la paix, de l'amour et de la foi. Et toutes ces flammes brillèrent

d'un si grand feu qu'elles illuminèrent fortement le cœur de tous les convives ! Tous en chœur, ils se mirent debout et chantèrent la gloire de Dieu :« Gloria in excelsis Deo ! (Juste le refrain ensuite le chant)

Chant d'entrée : Venez c'est Noël

1 - Venez, c'est Noël, accourez vers l'Enfant ! Lumière espérée, le Seigneur nous attend. Voyez dans la crèche le Fils nouveau-né ; Le Dieu de tendresse aujourd'hui l'a donné.	2 - Il vient comme un pauvre au milieu de la nuit, Lumière de joie pour Joseph et Marie. Sa mère en silence bénit le très haut : Le Verbe fait chair dans ce monde est éclos.
--	--

MESSE DE NOËL

Kyrie : Peuple de Dieu

Kyrie eleison, kyrie eleison, **Kyrie eleison, kyrie eleison,**
Christe eleison, Christe eleison, **Christe eleison, Christe eleison**
Kyrie eleison, kyrie eleison, **Kyrie eleison, kyrie eleison.**

Gloria AL 189 Lourdes

Gloria, gloria, in excelsis Deo ! (bis)

1 - Paix sur la terre aux hommes qu'il aime
Nous te louons, nous te bénissons, nous t'adorons,
Nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire,
Seigneur Dieu, roi du ciel, Dieu le Père tout-puissant.

2 - Seigneur, Fils unique, Jésus-Christ,
Seigneur Dieu, Agneau de dieu, le fils du Père ;
Toi qui enlèves les péchés du monde, prends pitié de nous ;
Toi qui enlèves les péchés du monde, reçois notre prière ;
Toi qui es assis à la droite du Père, prends pitié de nous ;

3 - Car toi seul est Saint, toi seul est Seigneur,
Toi seul est le très haut ; Jésus-Christ avec le Saint Esprit
Dans la gloire de Dieu le Père, AMEN

Première lecture (Bernadette Gallet)**Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 9, 1-6)**

« Un enfant nous est né »

Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin. Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaule, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madiane. Et les bottes qui frappaient le sol, et les manteaux couverts de sang, les voilà tous brûlés : le feu les a dévorés. Oui, un enfant nous est né, un fils nous a été donné ! Sur son épaule est le signe du pouvoir ; son nom est proclamé : « Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-jamais, Prince-de-la-Paix. » Et le pouvoir s'étendra, et la paix sera sans fin pour le trône de David et pour son règne qu'il établira, qu'il affermira sur le droit et la justice dès maintenant et pour toujours. Il fera cela, l'amour jaloux du Seigneur de l'univers !

– Parole du Seigneur.

Psaume (Sœur Marie-Noëlle) (95 (96), 1-2a, 2b-3, 11-12a, 12b-13a, 13bc)

Aujourd'hui, un Sauveur nous est né : c'est le Christ, le Seigneur. (Cf. Lc 2, 11)

1 - Chantez au Seigneur un chant nouveau, chantez au Seigneur, terre entière, chantez au Seigneur et bénissez son nom !	2 - De jour en jour, proclamez son salut, racontez à tous les peuples sa gloire, à toutes les nations ses merveilles !
3 - Joie au ciel ! Exulte la terre ! Les masses de la mer mugissent, la campagne tout entière est en fête.	4 - Les arbres des forêts dansent de joie devant la face du Seigneur, car il vient, car il vient pour juger la terre.
5 - Il jugera le monde avec justice, et les peuples selon sa vérité !	

Acclamation de l'évangile :

Notre Sauveur est né, alléluia, alléluia ! Dieu est venu chez nous, alléluia, alléluia !	Christ est là dans la nuit, sans argent, sans maison, Christ est là dans la nuit, rien qu'avec des chansons.
---	---

Évangile « Aujourd'hui vous est né un Sauveur » (Lc 2, 1-14) Alléluia. Alléluia.

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (cf. Lc 2, 10-11)

Je vous annonce une grande joie : Aujourd'hui vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur ! Alléluia.

En ces jours-là, parut un édit de l'empereur Auguste, ordonnant de recenser toute la terre – ce premier recensement eut lieu lorsque Quirinius était gouverneur de Syrie. Et tous allaient se faire recenser, chacun dans sa ville d'origine. Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers la Judée, jusqu'à la ville de David appelée Bethléem. Il était en effet de la maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui avait été accordée en mariage et qui était enceinte. Or, pendant qu'ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune. Dans la même région, il y avait des bergers qui vivaient dehors et passaient la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux. L'ange du Seigneur se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d'une grande crainte. Alors l'ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple : Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. » Et soudain, il y eut avec l'ange une troupe céleste innombrable, qui louait Dieu en disant : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, qu'Il aime. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Chant : Les anges dans nos campagnes

Gloria, in excelsis Deo (bis)

<p>1. Les anges dans nos campagnes Ont entonné l'hymne des cieux Et l'écho de nos montagnes Redit ce chant mélodieux</p>	<p>2. Ils annoncent la naissance Du libérateur d'Israël Et pleins de reconnaissance Chantent en ce jour solennel</p>
<p>3. Il est né, le Roi céleste Le seul Très-Haut, le seul Seigneur En lui Dieu se manifeste Et vous révèle un grand bonheur</p>	<p>4. Il apporte à tout le monde La Paix, ce bien si précieux Que bientôt nos cœurs répondent En accueillant le don des cieux</p>

Homélie

Profession de foi : Symbole des Apôtres

Prière universelle (A déterminer : parents de la catéchèse ?)

En cette nuit où la lumière se lève pour le monde entier, prions Dieu, Notre Père, pour l'humanité qui retrouve une espérance.

Jésus sauveur du monde, écoute et prends pitié (Bach)

1 – Jésus, Fils de Dieu, venu dans le monde pour nous donner ta bonne nouvelle... Nous te confions ton Eglise, gardienne de ta Parole, qu'elle lui reste fidèle et ne cesse de la proclamer au monde... Qu'elle soit toujours un lieu de dialogue, de pardon et d'espérance, ouverte aux différentes expressions d'une même foi, ainsi qu'aux autres religions de notre planète.

Ensemble, prions.

2 – Jésus, Serviteur des serviteurs, venu pauvre parmi les pauvres... Nous te confions toutes les victimes de la crise économique... Ceux qui ont perdu leur emploi, ceux qui ne vivent plus que d'entraide – Que les responsables politiques, que le respect et la dignité de l'homme, soit, toujours, leur préoccupation première.

Ensemble, prions.

3 – Jésus, Fils de Dieu fait homme. Nous te confions tous ceux qui souffrent dans leur cœur et dans leur corps. Tous ceux qui vivent ces fêtes dans la solitude... Donne-nous la force d'aller vers eux, que ta tendresse et ton amour rayonnent à travers nous dans des gestes qui font revivre, des paroles qui réchauffent, des regards qui consolent.

Ensemble, prions.

4 – Jésus, enfant confié à la tendresse de Marie et Joseph... Nous te confions tous les enfants du monde, particulièrement ceux des pays en guerre. Ceux qui souffrent du froid, de la faim ou de la maladie. Seigneur, notre foi est souvent fragile face aux résistances que nous rencontrons. Envoie ton Esprit de force pour que nous puissions sans cesse œuvrer sans crainte pour la construction d'un monde meilleur.

Ensemble, prions.

Chant d'offertoire : « Douce nuit »

<p>1- Douce nuit, sainte nuit ! Dans les cieux, l'astre luit. Le mystère annoncé s'accomplit. Cet enfant sur la paille endormi, C'est l'amour infini ! (Bis)</p>	<p>2- C'est vers nous qu'il accourt, en un don sans retour, De ce monde ignorant de l'amour où commence aujourd'hui son séjour, Qu'il soit Roi pour toujours ! (Bis)</p>
<p>3- Paix à tous ! Gloire au ciel ! Gloire au sein maternel, Qui pour nous en ce jour de Noël, enfanta le Sauveur éternel Qu'attendait Israël ! (Bis)</p>	

Sanctus : Peuple de Dieu

Saint le Seigneur ! Saint le Seigneur ! Saint le Seigneur, Dieu de l'Univers !	Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire. Hosanna, Hosanna au plus haut des cieux ! Béni celui qui vient au nom du Seigneur ! Hosanna, Hosanna au plus haut des cieux !
---	---

Anamnèse : Peuple de Dieu

Nous rappelons ta mort, Seigneur ressuscité (Bis)
Et nous attendons que tu viennes ! (Bis)

Notre Père

Agneau de Dieu : Donne la paix à ton frère

Chant de communion : Levons les yeux

Levons les yeux, voici la vraie lumière Voici le Christ qui nous donne la paix Ouvrons nos cœurs à sa miséricorde Notre Sauveur est au milieu de nous	1 - Jésus Christ, le Fils de Dieu fait homme Vient demeurer au milieu de son peuple Regardez Voici l'Emmanuel Dieu avec nous, venu dans notre chair
2 - Il est Dieu, il est notre lumière Rayon jailli du cœur très saint du Père Sa clarté embrase l'univers Il est la vie illuminant la nuit	3 - C'est par lui que fut créé le monde Pour l'habiter, l'habiller de sa gloire Par son nom Dieu se révèle à nous Accueillons-le, Il vient parmi les siens
4 - Viens, Jésus Entre dans ton saint temple Nourris nos cœurs, donne-nous ta parole Nous voici, tes enfants rassemblés Parle, Seigneur, et nous écouterons	5 - Entendons l'appel de la sagesse L'Époux très saint nous invite à ses noces Venez tous au banquet de l'Agneau Mangez ce pain et buvez de ce vin

Temps de méditation après la communion et lecture du texte sur la crèche :

En 1223, saint François d'Assise se trouvait à Greccio, une ville italienne. Il dit à l'un de ses amis d'installer une mangeoire pleine de foin et de faire venir un bœuf et un âne dans la grotte où serait célébrée la messe de Noël pour que cela ressemble à la crèche où est né Jésus.

La messe fut dite au-dessus de la mangeoire qui servait d'autel. La légende raconte que tout à coup, l'ami de saint François vit un petit enfant étendu dans la mangeoire. Il avait l'air endormi... François s'approcha, prit l'enfant tendrement dans ses bras, puis le bébé s'éveilla, lui sourit, caressa ses joues et saisit sa barbe dans ses petites mains.

Cet ami comprit que Jésus avait semblé endormi dans le cœur des humains et que c'est saint François qui l'avait réveillé par sa parole et par ses exemples. François qui assistait le prêtre en qualité de diacre, parla si bien à la foule de la naissance de Jésus et de la signification de Noël que tous furent remplis d'une grande joie.

Depuis, un peu partout, on se mit à reconstituer la scène de la crèche. Aujourd'hui, nous fêtons en 2023, les 800 ans de la crèche inventée par Saint François d'Assise.

Bénédictio solennelle de Noël

Chant d'envoi : Il est né le divin enfant (F 56)

Il est né, le divin Enfant, jour de fête aujourd'hui sur terre,
Il est né, le divin Enfant, chantons tous son avènement.

1- Le Sauveur que le monde attend, pour tout homme est la vraie lumière,
Le Sauveur que le monde attend, est clarté pour tous les vivants.

2- De la crèche au crucifiement, Dieu nous livre un profond mystère,
De la crèche au crucifiement, Il nous aime inlassablement.

3- Qu'il revienne à la fin des temps, nous conduire à la joie du Père,
Qu'il revienne à la fin des temps et qu'il règne éternellement.

Lundi 25 Décembre	11h00	Messe à BONNAY
Samedi 30 Décembre	18h00	Messe à VILLERS-BRETONNEUX
Dimanche 31 Décembre	11h00	Messe à FOUILLOY
Lundi 01 Janvier 2024	11h00	Messe à AUBIGNY
Vendredi 05 Janvier	18h30	Rencontre autour de la paix en secteur à la Salle paroissiale de Corbie Repas partagé dès 20h (chacun apporte un plat salé ou sucré, son assiette, son verre et ses couverts)